

Vorwort

Mit diesem Buch wollen wir einen anderen, nicht streng wissenschaftlichen Weg einschlagen.

Den Anfang bildet nicht wie üblich das Datum der ersten, urkundlichen Erwähnung, denn der Ort selbst existiert ja schon länger (Beweis: Betkirche als Teil der Schenkung).

Aufgrund der vielen frühgeschichtlichen Funde soll gezeigt werden, wer vorher in der Röhrmooser Umgebung gelebt oder auf der Durchreise war. Diese Funde sind zur besseren Vorstellung im entsprechenden Zeitfenster eingefügt.

Wir haben versucht nach bestem, jetzigen Wissens- und Forschungsstand die historischen Ereignisse, den Ort Röhrmoos betreffend, zu beschreiben.

Es kann jedoch durchaus sein, dass manches in Zukunft berichtigt werden muss, weil sich neue Geschichtsquellen aufgetan haben oder weil man das eine oder andere Ereignis unterschiedlich interpretieren kann. Doch es geht uns in erster Linie darum, den jetzigen Wissensstand einfach einmal festzuhalten.

Die nachfolgenden, zum Großteil in Kurzform, aufgeführten Ereignisse betreffen in erster Linie den Ort Röhrmoos.

Aber auch die früheren eigenständigen Gemeinden Großinzemoos, Biberbach, Schönbrunn und Sigmertshausen, welche sich 1972 bzw. 1978 zur Einheitsgemeinde Röhrmoos zusammengeschlossen haben, werden als Nachbarorte im Zuge der Gemeindereform gar manches Ereignis ähnlich miterlebt haben.